

NUESTRO

ORGANO DE LA OBRA



AUXILIO

SALESIANA EN MENORCA



¿Hasta dónde?

Costumbre es de nuestros tiempos el medir las propias obligaciones, es decir: buscar siempre *hasta donde* podemos llegar para obrar a nuestro gusto, sin faltar a las obligaciones de todo buen cristiano. No obraba ciertamente así la Santísima Virgen, que debe ser nuestro modelo, puesto que Ella, prescindiendo de la propia satisfacción, no tenía otro anhelo que el de dar el mayor gusto a su divino Hijo Jesús.

¿A qué viene, pues, esa diferencia?

No es muy difícil la respuesta: la Virgen Santísima amaba a Jesús más que a sí misma, mientras que nosotros preferimos nuestros gustos a dar contento a Jesús; porque no estamos dispuestos a

imponernos los sacrificios que nos piden ignorando quizás, que en estos mismos sacrificios encontraríamos la mayor satisfacción que puede hallarse en la tierra.

Preguntado un sacerdote, en cierta ocasión, por una señora *hasta dónde* debía llevar cubiertos los brazos, le contestó éste con una respuesta llena de sabiduría: «Señora, *hasta donde* llegue su amor y generosidad para con Jesús».

¡Ah! Si de verdad fuéramos generosos para con Jesús, no mediríamos nuestras obligaciones, sino que se las ofreceríamos con amor verdadero, cuya mayor prueba es la de amar sin límites.

Midan los mundanos, en buena hora, las formas y las costumbres que deben emplear en la sociedad que ellos frecuentan para ser vistos y aplaudidos; midan las obli-

gaciones de su estado con aquella mezquindad que les hace parecer que siempre hacen demasiado. Pero nosotros... los que nos llamamos, con santo orgullo, *archicofrades de María Auxiliadora*, seamos más fuertes y generosos y no midamos nuestro amor.

El buen Jesús podía habernos salvado con una sola gota de sangre, y la vertió sin medida, chorreando por sus divinas llagas. La Virgen Santísima, por su propia voluntad, quiso permanecer al pie de la cruz hasta sentirse el pecho traspasado con siete espadas... Y nosotros ¿nos contentaremos en corresponder a tanto amor con sólo lo estrictamente necesario?

María Auxiliadora nos ofrece su apoyo, su auxilio: aceptémoslo, y podremos llegar *hasta donde* han llegado tantos santos, que precisamente se hicieron santos porque no pusieron límites ni medida al amor divino que inflamaba su corazón.

En el Santuario de María Auxiliadora

Noticias

Matrimonios.—El día 23 del pasado septiembre y ante el altar de la Stma. Virgen Auxiliadora contrajeron santo matrimonio el antiguo alumno salesiano don

Antonio Juaneda Saurina con la Srta. Rafaela Florit Gener. Bendijo la sagrada unión y celebró la santa misa el Rdo. D. Gustavo Más, antiguo maestro del contrayente.

—El día 30 lo contrajeron, ante el mismo altar, D. Antonio Sabatés Ventura, con la Srta. Juanita Bosch Marqués y actuaron de testigos D. Adolfo Vilafranca y D. Juan Fuxá. Un P. Salesiano bendijo la sacramental unión y celebró la santa misa.

Primera Comunión.—El día 4 del corriente mes se acercó por vez primera a la Mesa Eucarística el alumno de este Colegio, Antonio Ruzafa. Le acompañaron en tan solemne acto sus padres y condiscípulos.

Sufragios.—El día 22 del pasado septiembre celebróse en el altar de María Auxiliadora un turno de misas, en sufragio del alma de D. José Florit Amengual (q. e. p. d.) de cuyo fallecimiento se cumplió el VIII aniversario.

—El día 24 del actual las misas que se celebrarán, desde las 5'30 hasta las 7'30, en el altar de María Auxiliadora se ofrecerán en sufragio del alma de D. Joaquín Forcada (q. e. p. d.) de cuyo fallecimiento se cumplirá el IX aniversario.

Acción de gracias.—Agradecen a la Stma. Virgen Auxiliadora favores recitados:

—D.^a María Llambías.

—D.^a Magdalena Rosselló de Moll, por la curación de su hija Magdalena, y hace celebrar una misa en el altar de la celestial Madre.

—M. P. entrega 5 ptas. de limosna y un exvoto de plata para el Santuario.

—Jaime Bagur A. entrega una limosna y hace celebrar dos misas.

—Miguel Taltavull ofrece una mano de plata, como exvoto, para el Santuario.

—D.^a Catalina Femenias de Pallicer, ofrece una limosna de 125 ptas. por haberse librado su hijo del servicio militar.

—Han sido encargadas en acción de gracias a la Stma. Virgen Auxiliadora tres misas solemnes.

—D.^a María Barceló nos ha mandado desde Palma un rico y artístico mantel para el altar de nuestro bienaventurado Padre y Fundador, S. Juan Bosco.

Cultos

Días festivos.—Habrá misa a las 6, 6'45, 7'30, 9'15 y 10.—Por la tarde, a las 3'45, canto del Magnificat, plática doctrinal y Bendición con S. D. M.

Días laborables.—Habrá misa en el altar de María Auxiliadora: a las 5'30, 6'30, 7, y 7'30. - Los sábados, a las 6 de la tarde, habrá la *Felicitación Sabatina* con el canto de avemarías y Bendición con S. D. M. terminando con el canto de la Salve.

OCTUBRE, 24 — *Conmemoración Mensual de María Auxiliadora.* De 5'30 a 8, habrá misa cada

media hora. La misa de 5'30 será con puntos de meditación y consagración a María Auxiliadora: durante la de 7'30 se rezarán las oraciones acostumbradas.

Por la tarde, a las 6, rezo del Sto. Rosario, sermón por el Reverendo D. Sebastián Monclús, canto del Magnificat, Bendición con S. D. M. y solemne Salve.

Día 28.—*Fiesta de Cristo Rey.* Por la tarde, a las 3'45, canto del Magnificat, sermón por el Reverendo D. José M. Armelles, Consagración al Sdo. Corazón de Jesús y Bendición con S. D. M.

NOVIEMBRE, 1.—*Fiesta de Todos los Santos.*—A las 10, misa solemne con sermón en acción de gracias a la Stma. Virgen Auxiliadora.

Por la tarde, a las 6, habrá el sermón de ánimas por el Reverendo D. Gustavo Más, después se rezará el Santo Rosario por los Fieles Difuntos.

Día 2.—*La Conmemoración de los Fieles Difuntos y Primer Viernes de mes.*—Desde las 5'30 hasta las 9'30 habrá misas rezadas en el altar de María Auxiliadora.

Durante las misas de 5'30 y 7'30 se practicará el *Ejercicio de la Buena Muerte.*

Por la tarde, a las 6, exposición del Santísimo, rezo del Sto. Rosario, consagración al Sdo. Corazón de Jesús y bendición con S. D. M.

Los días laborables del mes de Noviembre, a las 6 de la tarde, se hará un piadoso ejercicio con el rezo del Santo Rosario ante el altar de las Animas.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 de Octubre, 2 y 21 de Noviembre.

Además, desde las 12 del día 1 de Noviembre hasta media noche del día siguiente, cada vez que se visite una iglesia o un oratorio público o semipúblico, rogando por las intenciones del Sumo Pontífice, habiendo confesado y comulgado, se puede ganar en cada visita *Indulgencia Plenaria*, aplicable exclusivamente a las almas del Purgatorio (S. C. S. O. 25 Junio 1914).

Advertencia.—Según el Decreto de la S. P. A. de 5 de junio de 1930 deben rezarse en cada visita 6 Padrenuestros Avemarías y Gloria.

De nuestro Colegio

Nuevo curso escolar

Ha empezado ya en este Colegio el nuevo curso escolar; fué su primer día el 17 del pasado septiembre. Los días que restaron de tal fecha al fin de dicho mes fueron el despido definitivo de las vacaciones; pero durante los mismos todavía hubo dos excursiones veraniegas, una fué a Cala Blanca y la otra a Cala'n

Turqueta, ésta última en cómodos y rápidos autos. Con dichas salidas y las que se dieron en el transcurso de todas las vacaciones se premió la asiduidad de nuestros alumnos al Oratorio Festivo: también ayudó a ello las diversiones dominicales, rifas y otros premios que se esparcieron durante el verano. En los comienzos de octubre se formalizó el horario completo con todas las asignaturas del programa escolar. Nuestras escuelas en el presente curso se ven muy frecuentadas por un gran número de alumnos, subiendo la matrícula a un número jamás alcanzado: ello ha obligado a la adquisición de nuevo material escolar, especialmente bancos y pupitres, ocasionando serios gastos. A pesar de la ampliación de matrícula no se ha podido contentar a todos, quedando un buen número de niños en lista esperando sitio... ¿hasta cuándo?... Si el local y los maestros pudieran fabricarse como los bancos, con gusto abriríamos las puertas a todos los que llamaran a ellas. Esperamos que la generosidad y afecto de Ciudadela seguirán asistiéndonos, y entonces haremos nuevos esfuerzos y sacrificios.

Los que triunfan

El aprovechadísimo joven, don Juan Triay Sancho ha terminado con brillantísimo éxito sus estu-

dios de Licenciado, preparándose actualmente para el Doctorado en la misma Universidad Central. Lo mismo podemos anunciar del valiente joven, D. Pedro Monjo Fuxá, el cual se halla en posesión de un empleo por concurso en una sección del Ministerio de Gobernación y recientemente ha obtenido el título de abogado, abri-llantado con varias matrículas de honor. A ambos, antiguos alumnos de este Colegio, nuestra más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a sus respectivas familias.

Noticias y Variedades

La Medalla de la Archicofradía

Creen algunas señoras (o al menos así lo demuestran con las obras) que la Medalla de la Archicofradía de María Auxiliadora solamente sirve para las procesiones en honor de la celestial Madre: no es así. Dicha Medalla debería usarse no sólo en las procesiones, sino también en todos los actos propios de la Archicofradía y particularmente en la misa de Comunión y función de la tarde del día 24 de cada mes.

Vemos con gusto que son en gran número las que cumplen en éso, pero también debemos afirmar que son muchas las que no cumplen.

Procuren todas ser el buen ejemplo de las demás y den esa prueba de amor a nuestra buena Madre, ostentando con grande honor y reverencia la Medalla de María Auxiliadora en todos los actos de la Archicofradía.

La estatua de S. Juan Bosco en la Basílica Vaticana

S. S. Pío XI ha señalado el lugar que ocupará la estatua de S. Juan Bosco en la Basílica Vaticana. Es una de las hornacinas (entre las que se destinan a los Stos. Fundadores de Ordenes y Congregaciones Religiosas) más preeminentes, está sobre la célebre estatua de bronce del Príncipe de los Apóstoles.

Hasta ahora no se había querido colocar ninguna estatua de Santo en dicho lugar, por ser considerado como un punto de mayor importancia que los demás.

Al conceder Su Santidad este lugar al Santo Fundador de la Sociedad Salesiana, ofrece un nuevo testimonio del inmenso amor, de la benevolencia, del aprecio extraordinario que tiene a los pobres y humildes Hijos de Don Bosco, y del alto valor de su apostolado en el mundo.

El P. Nicolás Esandi S. S.

El H. Senado de la Nación acaba de votar las ternas para la provisión de los arzobispados y obispados de reciente creación en la Argentina, ampliación de se-

des que la transformación creciente del país y el extraordinario aumento de su población requerían.

Una de las diócesis creadas, que más se justifica sin duda por su extensión territorial, es la que corresponde al Sud de la República cuya sede será Viedma, y para la cual ha sido votado, en primer lugar de la terna, el Rdo. P. Nicolás Esandi, Inspector de los Colegios Salesianos de la Inspectoría S. Francisco de Sales (Argentina): personalidad ilustre y sacerdote ejemplar cuyo nombre y actuación descuella con relieves incontrastables en la meritisima misión evangelizadora que los Salesianos vienen efectuando desde hace tantos años en aquellos vastos territorios...

El P. Esandi es el primer argentino nacido en Patagonia que profesó en la Congregación Salesiana. Sus padres eran españoles (navarros) y él nació en Bahía Blanca...

(De «El Diario Español» de Buenos Aires, Argentina, de 19 agosto 1934.).

La nave «Redención»

Refiérese que en otro tiempo una nave llamada *Redención*, se hacía a la vela para las costas de África llevando las sumas destinadas al rescate de los cristianos. A la vista del barco libertador, los prisioneros aunque cargados de grillos se esforzaban en darse prisa para acercarse a la ribera, es-

perando ver con tal arribo el fin de su cautiverio. Y luego con mirada inquieta y tenebrosa voz, preguntaban al capitán: Capitán, ¿me traéis la libertad? Mis hijos, mi esposa, mis hermanos, mi madre ¿os han entregado el precio de mi rescate?

Representáos su aflicción cuando se les respondía: No, no, aun tenéis que esperar. ¡Ah, exclamaban en su desesperación, hijos desnaturalizados, esposas ingratas, crueles padres, que no vendéis vuestros bienes, que no os desprendéis de vuestras alhajas para tener con vosotros a los pobres cautivos que sufren terriblemente y lloran vuestra separación!

Mas, ¡con qué transportes de entusiasmo y alegría bendecían otros las manos bienhechoras que les enviaban su libertad!

Ved de un modo semejante al Ángel del Señor descendiendo a las bóvedas ardientes del Purgatorio. Mirad cuantas almas le rodean: Celestial mensajero, le dicen, ¿venís a romper nuestras cadenas? Sí, tocó el fin de vuestros tormentos; las misas ofrecidas, las oraciones, las limosnas, las indulgencias ganadas y las buenas obras de vuestros hijos, esposas y madres han llegado hasta Dios y satisfecho su justicia. ¡Almas dichosas, subid al Cielo!

Misiones Salesianas

S. Juan Bosco comenzó sus mi-

siones el 11 de Noviembre de 1875, enviando a América su primera expedición de misioneros, compuesta de diez, bajo la obediencia del sacerdote *Don Juan Cagliero*, más tarde Cardenal de la Santa Iglesia.

Hoy los Salesianos tienen a su cargo 17 Misiones propiamente tales, y otras 30 secundarias o casi Misiones.

Véase en última página el Cuadro estadístico.

Día Universal de las Misiones

Por expreso mandato de S. Santidad Pío XI, el día 21 del actual debe dedicarse al recuerdo de las misiones. En tal día nuestro corazón debe volar con su cariño al lado de nuestros hermanos que viven lejos de los brazos de nuestra común madre, la Iglesia Católica, suspirando por el momento feliz en que podamos llamarlos verdaderos hermanos. Para éso multipliquemos nuestras oraciones al Dios de las Misericordias para que haga llegar hasta aquellos infelices la voz del misionero que le lleve una gotita de la sangre preciosa, que también para ellos fué derramada en la Cruz; pidamos con fervor a María Auxiliadora que les muestre su corazón maternal y que les haga llegar la consoladora nueva que también de ellos es Madre cariñosísima. Y finalmente hagamos un sacrificio, traduciéndolo en una

limosnita para tener parte en la redención de nuestros hermanos. A tal objeto en este Santuario, a las 7 y media, se celebrará misa de comunión y a las 10 misa cantada con sermón, durante la cual se hará la Colecta por las misiones prescrita por nuestro Excelentísimo Prelado.

Por la tarde en nuestro salón de actos se hará un acto literario y recreativo, en conmemoración del día misional. Recordamos a todos que en tal día, S. S. Pío XI ha concedido *Indulgencia Plenaria* aplicable a los difuntos, a cuantos hicieren oraciones especiales por la conversión de los infieles, habiendo confesado y comulgado.

Fiesta de Cristo Rey

El último domingo del presente, día 28, la Iglesia Universal celebrará la gran fiesta de la Realeza de Jesucristo. También Ciudadela, como en años anteriores, juntará sus voces de triunfo a las que resonarán en el mundo entero, especialmente en estos tiempos en que se intenta, aunque inutilmente, negar a Jesucristo el verdadero derecho de reinar sobre lo que ha creado y redimido con su sangre. Desde estas columnas hacemos un caluroso llamamiento a todos nuestros cooperadores, archicofrades y antiguos alumnos para que sumen sus entusiasmos a los de los organizadores de la fiesta.

Nos dirigimos especialmente a nuestros valientes jóvenes antiguos alumnos para que hagan en la Iglesia de San Agustín la **comuni6n mensual**, sustituyendo así la que deberían hacer en el Santuario de María Auxiliadora

en dicho día, como domingo siguiente al 24.

¡Animo pues! Y que Cristo Rey vea un buen número de súbditos unidos en apretada fraternidad y dispuestos a seguirle siempre y por todas partes.

N. progres.	MISIONES CONFIADAS A LOS SALESIANOS	Superficie en Km.2	Sacerdotes	Clérigos	Coadjut.	Hermanas	Población	
							Total	Catól. Indig.
1	Alto Luapula (<i>Congo Belga</i>)-Pref. Ap.	36.575	14		18	16	93.814	3.042
2	Assam (<i>India</i>) - Pref. Ap.	165.316	24	54	14	9	5.397.280	19.862
3	Krishnagar (<i>India</i>) - Diócesis .	27.672	7		2		6.490.439	6.510
4	Gran Chaco (<i>Paraguay</i>) - Misión .	297.938	10	1	8	4	107.600	58.000
5	Madras (<i>India</i>) - Archidiócesis .	34.000	22		4	20	4.448.160	60.247
6	Magallanes e Islas Malvinas (<i>Chile</i>)-Vic. Ap.	181.783	17	15	24	48	41.183	24.500
7	Méndez y Gualaquiza (<i>Ecuador</i>)-Vic. Ap.	15.000	22	2	17	15	24.740	1.102
8	Miyazaki (<i>Japón</i>) - Misión Indep.	13.728	12	15	5	11	1.703.978	1.073
9	Orinoco (<i>Venezuela</i>) - Nueva Misión							
10	Pampa Central (<i>Argentina</i>) - Mis.	145.907	24	10	10	44	136.000	128.000
11	Patagonia Meridional y Terra del Fuego-Misión	267.000	10	23	17	21	23.940	14.000
12	Patagonia Septentional (<i>Argentina</i>)-Mis.	562.000	64	69	54	81	223.440	35.000
13	Porto Velho (<i>Brasil</i>) - Prelat. Ap. .	300.000	5	11	2	9	28.800	14.500
14	Rajaburi (<i>Siam</i>) - Misión independ.	180.000	11	49	10	6	2.427.506	7.060
15	Registro do Araguaya (<i>Brasil</i>)-Prelat Ap.	246.875	13		12	22	32.254	26.970
16	Río Negro (<i>Brasil</i>) - Prelat. Ap. .	300.000	12	25	20	32	38.050	21.500
17	Schiuchow (<i>China</i>) - Vic. Ap.	33.500	20		1	12	2.206.407	3.874
TOTAL		2 807.294	287	274	218	350	23.422.008	425.240

Nuestro Auxilio

Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela

Biblioteca Pública



MAHON